
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada no dia 04 de maio de 2011. 2 

Aos quatro dias do mês de maio do ano dois mil e onze, às nove horas e trinta minutos, na Sala 3 

do Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da 4 

Universidade Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki 5 

Akel Sobrinho. Presentes os Conselheiros Titulares Ana Letícia Bianchin dos Santos, David José 6 

de Andrade Silva, Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, Deise Cristina de Lima Picanço, 7 

Armando Luiz Nicolini Delgado, Betty Iris Henríquez Pino, Carla Cristina Bitdinger Cobalchini, 8 

Claudete Reggiani, Cleison Luiz de Oliveira, Donizeti Antonio Giusti, Guiosepphe Sandri 9 

Marques, Luisa Fanes, Luiz Antonio Passos Cardoso, Luiz Cláudio Fernandes, Marcos Antonio 10 

Marino, Norma da Luz Ferrarini, Mario Sergio Ferreira de Souza, Mitzy Tânnia Reichembach, 11 

Ney Pereira Mattoso Filho, Peterson Rose Pereira, Rômulo de Souza Leitão Neto, Sílvia Helena 12 

Soares Schwab, Vera Lúcia Israel e Vicente Pacheco. Presentes também os Conselheiros 13 

Suplentes Adriano Rodrigues de Moraes, Arislete Dantas de Aquino, José Carlos de Assis, 14 

Natália dos Santos da Silva, Neide Brun e Pedro Luis Faggion. Presentes ainda a Pró-Reitora de 15 

Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, representando a Pró-Reitoria de Gestão de 16 

Pessoas, o servidor Marcos Camargo Solivan, representando a Pró-Reitoria de Planejamento, 17 

Orçamento e Finanças, a servidora Jaqueline Cavalari Sales e o Ouvidor Geral da UFPR, 18 

Professor Gilberto Fortes Marcondes. Justificaram suas ausências os Conselheiros Ana Maria 19 

Silvello Pereira, Dione Maria Menz, Dieval Guizelini, Mario de Paula Soares Filho, Paulo César 20 

Nauiack e Luiz Gonzaga Faysano Neto. Havendo quorum o Presidente declarou aberta a sessão 21 

colocando em discussão e votação a ata da reunião do dia 30 de março de 2011, a qual foi 22 

aprovada por unanimidade. Nos informes a Conselheira Deise Cristina de Lima Picanço solicitou 23 

a inclusão na pauta do Processo nº 0786010/2011-11, referente ao Programa de Bolsas 24 

Acadêmicas 2011. Inclusão aceita. Ainda nos informes o Presidente deu posse aos novos 25 

representantes da comunidade externa junto ao COPLAD, sendo eles Paulo César Nauiack, 26 

titular, Luiz Gonzaga Faysano Neto, suplente, representando a classe patronal e Mario Sergio 27 

Ferreira de Souza, titular e Natália dos Santos da Silva, suplente, representando a classe dos 28 

trabalhadores. Ato seguinte passou-se a apresentação dos dados referentes às atividades 29 

desenvolvidas pela FUNPAR, durante o ano de 2010. Com a palavra o Diretor Superintendente 30 

da Fundação, Professor Pedro José Steiner Neto, demonstrou aos conselheiros os Resultados 31 

Operacionais das atividades da FUNPAR; Projetos Desenvolvidos e Recursos Movimentados; 32 

Parcerias Realizadas; Recursos Humanos; Gestão de projetos 2010 e Atividades na área de saúde 33 

envolvendo Hospitais e Unidades 24 horas. Número de Projetos e Recursos Movimentados por 34 

Unidade da UFPR e Participação do Pessoal UFPR. Seguindo a apresentação foram destacadas: 35 

Aquisições e Transferências: Aquisições: 1.786 equipamentos perfazendo R$ 7.698.123,30; 36 

Transferências: 1.838 equipamentos totalizando R$ 9.483.043,51 e Saldo: 11.057 equipamentos 37 

num total de R$ 42.744.432,80. Bolsas Concedidas: Docentes - R$ 8.024.245,19; Discentes - R$ 38 

2.942.386,59. Prestação de Contas Enviadas: 144 Diligências Atendidas; 274 Aprovadas; 57 39 

Taxas Recolhidas para a UFPR. Recuperação dos Custos Operacionais e Ações Institucionais. 40 

Encerrada a apresentação o Diretor Superintendente agradeceu a oportunidade registrando que 41 

após longo período de dificuldades a FUNPAR finalizou o ano de 2010 com superávit, diferente 42 

dos anos anteriores. Ressaltou que os resultados decorreram de um trabalho conjunto, ajustes 43 

minuciosos e avaliações diárias para que o acerto das contas pudesse ser plenamente alcançado. 44 

O Diretor Superintendente da FUNPAR aproveitou para agradecer o importante apoio dado pela 45 

Reitoria nas pessoas do Reitor e do Vice-Reitor e do assessor da superintendência, Professor 46 



Ocyron Cunha. O Presidente parabenizou o Professor Pedro José Steiner Neto e equipe pelo 47 

trabalho realizado. Encerrados os informes deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 48 

076325/2011-56 - Relatório das atividades e demonstrações contábeis da FUNPAR. Processo 49 

relatado pelo Conselheiro Vicente Pacheco que exarou o seguinte parecer “Tendo em vista as 50 

considerações acima expostas, sou de PARECER FAVORÁVEL a que os Conselheiros deste 51 

Egrégio Conselho aprovem o RELATÓRIO DE ATIVIDADES e as DEMONSTRAÇÕES 52 

CONTÁBEIS, referentes ao exercício de 2010 da FUNPAR e de que seja recomendada a 53 

renovação do credenciamento da mesma, como fundação de apoio à esta Universidade Federal 54 

do Paraná.” Em discussão o Presidente enfatizou o resultado de equilíbrio financeiro alcançado 55 

pela FUNPAR e a transparência dada pela gestão da Fundação, tanto para o controle social, 56 

como para o controle dos órgãos oficiais como o Tribunal de Contas da União, a Controladoria 57 

Geral da União e o Ministério Público.  Ainda em discussão o Professor Pedro José Steiner Neto 58 

esclareceu a situação da FUNPAR em relação ao CADIN (cadastro informativo de créditos não 59 

quitados no setor público federal) e as medidas que estão sendo adotadas para regularização 60 

desta pendência junto aos órgãos responsáveis em Brasília. Ainda em discussão a Conselheira 61 

Silvia Helena Soares Schwab, na qualidade de representante do COUN junto ao Conselho 62 

Diretor da FUNPAR registrou ver com bons olhos os resultados da gestão realizada, não pelo 63 

superávit, mas pelo equacionamento das contas que evitaram a incidência de prejuízos. Também 64 

sugeriu que no planejamento do próximo ano fossem previstas algumas ações voltadas a inclusão 65 

social. Ainda em discussão o Conselheiro Luiz Cláudio Fernandes também parabenizou o 66 

Professor Pedro José Steiner Neto e sua equipe pelo trabalho junto a FUNPAR registrando sua 67 

preocupação com os equipamentos adquiridos através do CT-INFRA e que ainda não puderam 68 

ser patrimoniados devido a entraves entre a FINEP e a FUNPAR. Como sugestão o Conselheiro 69 

propôs a utilização do instrumento de comodato, o qual permitiria que os equipamentos fossem 70 

devidamente patrimoniados. O Presidente agradeceu informando que verificaria a questão junto 71 

a Pró-Reitoria de Administração. Após mais algumas manifestações o parecer foi colocado em 72 

votação sendo o mesmo aprovado por maioria de votos (21x04). 02) Processo com pedido de 73 

vista n° 065103/2011-16 - Taxa de inscrição do teste de suficiência em língua estrangeira 74 

Moderna. Interessado: Núcleo de Concursos. Relator de vista: Conselheiro Peterson Rose 75 

Pereira. Relator original: Conselheiro Nelson Luis Barbosa Rebellato. Processo relatado pelo 76 

Conselheiro Nelson Luis Barbosa Rebellato como relator principal que exarou o seguinte parecer 77 

“Entendendo a necessidade de readequar os valores das taxas de inscrição do teste de 78 

suficiência em Língua Estrangeira Moderna na UFPR baseado nas informações contidas no 79 

processo e no Inciso XIII do artigo 4º da Resolução 61/97 – COPLAD que aufere privativamente 80 

ao Conselho Pleno aprovar taxas, contribuições e emolumentos cobrados pela Universidade, 81 

sou de PARECER FAVORÁVEL a readequação dos valores destas taxas para R$ 65,00 82 

(sessenta e cinco reais)”. O Conselheiro Peterson Rose Pereira, na qualidade de relator de vista, 83 

exarou parecer nos seguintes termos “Considerando a quantidade de questionamentos que 84 

podem ser feitos à necessidade da elevação da taxa para o Teste de Suficiência em língua 85 

Estrangeira Moderna, reafirmando que a Universidade possui responsabilidade social e por 86 

isso não deve onerar a comunidade externa com os custos provenientes de seus próprios alunos 87 

e entendendo que o NC não deve ser um órgão de captação de recursos da UFPR, sou de 88 

parecer contrário ao aumento da taxa do Teste de Suficiência em LEM. Além disso, proponho 89 

que os alunos da UFPR com direito à isenção não sejam obrigados a despender tempo no 90 

levantamento de comprovações de sua matricula, que isso fique a cargo da coordenação do 91 

curso, ou da PRPPG. Além disso, que no próximo Edital para o referido teste o NC vislumbre a 92 



isenção de taxas para pessoas da comunidade externa com fragilidade econômica, para os 93 

alunos da graduação da UFPR e que o valor seja mantido em R$ 50,00 (cinquenta reais) para 94 

que a comunidade externa pague um valor mais próximo ao preço de custo da execução do 95 

processo.” Em discussão o Diretor do Núcleo de Concursos da UFPR, Professor Raul Von Der 96 

Heyde realizou breve histórico sobre a transferência da realização deste teste para o Núcleo de 97 

Concursos e os custos necessários para sua realização. Também teceu comentários sobre a 98 

proposta da PRPPG envolvendo taxa de bancada que reverteria em fundos para os Programas de 99 

Pós-Graduação. O Presidente manifestou posição favorável à manutenção do valor da taxa 100 

atualmente praticada, lembrando que os alunos da UFPR tem isenção total sobre o teste de 101 

suficiência em língua estrangeira moderna, de acordo com a resolução deste Conselho. Sobre a 102 

isenção, houve a proposta de que a comprovação para da mesma não tivesse que ser feita mais 103 

pelo aluno UFPR, mas pela própria Universidade através dos dados acadêmicos dos solicitantes. 104 

Após mais algumas manifestações foi aprovada por unanimidade a manutenção do valor da taxa 105 

em R$50,00 (cinqüenta reais) para a inscrição no teste de suficiência em língua estrangeira 106 

moderna a ser realizada pelo Núcleo de Concursos da UFPR, sendo que os alunos regulares dos 107 

programas de pós-graduação “stricto sensu” e de cursos de graduação oferecidos pela UFPR 108 

estariam isentos do pagamento da referida taxa. Também ficou definido que a verificação dos 109 

dados para comprovação da referida isenção ficariam a cargo da própria instituição. 03) 110 

Processo nº 0786010/2011-11 – Programa de Bolsas Acadêmicas 2011. Interessada: 111 

PROPLAN. A relatora, Conselheira Deise Cristina de Lima Picanço, concluiu seu relato com o 112 

parecer “Considerando que a maior parte das bolsas concedidas têm um caráter formativo, que 113 

houve um aumento significativo do número de bolsas e estudantes contemplados nos vários 114 

projetos, e que a distribuição está em conformidade com a Lei Orçamentária de 2011, sou de 115 

parecer favorável à aprovação da proposta tal qual ela foi apresentada pela PROPLAN, 116 

sugerindo que, para o próximo ano (2012) os valores sejam corrigidos e que seja incrementado 117 

o número de bolsas para a iniciação científica, considerando a demanda represada 118 

representada pelo número de bolsistas voluntários do Programa, e das bolsas de extensão, 119 

considerando sua demanda crescente e a importância destes projetos para a comunidade 120 

universitária e a sociedade”. Em discussão o Presidente agradeceu à Conselheira Deise Cristina 121 

de Lima Picanço pelo relato, aproveitando para destacar o aumento de, aproximadamente, 18% 122 

no número de bolsas acadêmicas de 2010 para 2011, principalmente as de caráter social, como a 123 

bolsa permanência, a bolsa alimentação e a bolsa moradia. Nesse sentido destacou o trabalho que 124 

vem sendo realizado pela Professora Rita de Cássia Lopes à frente da PRAE. Ainda em 125 

discussão a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis registrou a satisfação de poder participar deste 126 

momento importante em relação ao apoio às atividades estudantis, ressaltando a seriedade com 127 

que a UFPR tem direcionado esforços para suprir a demanda de alunos carentes. Também 128 

destacou o importante trabalho na área psico-social que vem sendo realizado como apoio aos 129 

estudantes que necessitem deste suporte por especialistas da área. Sobre este assunto o 130 

Presidente elogiou o trabalho que vem sendo desenvolvido pela Professora Norma da Luz 131 

Ferrarini na área de psicologia. Encerradas as manifestações o parecer foi colocado em votação, 132 

sendo o mesmo aprovado por unanimidade de votos com sugestões acatadas pela relatora. Nada 133 

mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, 134 

da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 135 


